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El año académico 2012-
2013 fue el que hubo
menos matrículas y este
2013-2014 han diseñado
varias acciones para
atraer estudiantes

:: ANDREA G. PARRA
GRANADA. Es el gran reto de las
universidades: atraer alumnos de
posgrado. Se han creado escuelas de
posgrado. Se han extinguido planes
y adaptado a las nuevas exigencias
normativas, pero el curso 2012-2013
no fue nada bueno. Por eso, en la
Universidad de Granada (UGR) se
han esforzado en hacer lo más atrac-
tivos y accesibles posibles estos es-
tudios. El curso pasado, en los más-
teres y doctorados se perdieron 1.078
alumnos en la comparativa con el
año académico 2011-2012. Si la re-
ferencia es el curso 2009-2010 el
descenso se cifra en 643 estudian-
tes. Se pasó de 6.763 matriculados
a 6.120.

El comportamiento ha sido muy
dispar. En los doctorados el núme-
ro de estudiantes se ha desploma-
do. Se ha pasado de 3.345 en el cur-
so 2008-2009, en el siguiente 2.397
y a 683 este 2012-2013. En los más-
teres oficiales ha ocurrido todo lo
contrario, salvo en los dos últimos
años que se ha perdido alumnos. En
el 2011-2012 se matricularon 6.200
alumnos y el pasado fueron 5.437.
En el 2009-2010 fueron 4.366.

Cambio de planes
En relación a los doctorados, Anto-
nio González, director de Secreta-
riado de Doctorado de la Universi-
dad granadina, explica que «la apa-
rente baja en los alumnos de docto-
rado no es tal, de hecho podemos
decir que ha permanecido bastante
estable. En estos últimos años ha
habido varias regulaciones de pro-
gramas de doctorado, que incluían

o no a los estudiantes de másteres,
lo que puede provocar confusión en
el cálculo del número de estudian-
tes. Para el cálculo total de los alum-
nos de doctorado en el último año
tan solo es necesario sumar los de
programas a extinguir, 683, con los
que aparecen recogidos como alum-
nos de doctorado en los datos de más-
teres y doctorados (RD56/2005 y
RD1393/2007) que son 2.158, con
un total por tanto de 2841 alumnos».
En el curso 2008-2009 eran 3.345.
También hay que recordar los recor-
tes y desaparición de becas.

Por su parte, Manuel Garrido Ra-
mos, director del Secretariado de

Enseñanzas de Posgrado de la Es-
cuela de Posgrado de la Universidad
granadina, recuerda que el núme-
ro de estudiantes de nuevo ingreso
matriculados en másteres durante
el curso 2012-2013 fue ligeramen-
te superior al de años anteriores.
No obstante, sobre el total de alum-

nos matriculados (alumnos de nue-
vo ingreso más alumnos que se ma-
triculan por segunda o tercera vez
o alumnos que cursan su máster en
su segundo año), la cifra sí ha des-
cendido ligeramente (14%). «Ello
es porque la UGR ha puesto en mar-
cha una serie de medidas y desarro-
llado unas normativas que han he-
cho que la tasa de rendimiento (re-
lación porcentual entre el número
total de créditos superados por el
alumnado en un programa y el nú-
mero total de créditos matricula-
dos) y la tasa de graduación hayan
mejorado respecto a otros años en
másteres y, por tanto, que el núme-

ro de estudiantes que se matricu-
lan por segunda o tercera vez se
haya reducido», detalla.

Con respecto al curso 2013-2014,
siempre «refiriéndome a datos de
primera matrícula, los que tenemos
una vez cerrada la preinscripción de
la segunda fase (primera fase gene-
ral tras la fase específica para extran-
jeros de febrero) nos permite ser op-
timistas en cuanto a número de es-
tudiantes de máster para este curso.
Sin embargo, la matrícula ha comen-
zado el pasado 13 de septiembre y,
hasta que no finalice el proceso en
esta fase y en la tercera fase (25 de
octubre), no podemos tener unos
datos contrastables. A día de hoy, el
número de matriculados supera en
un 30% al de matriculados por estas
fechas el curso pasado. Con un paro
juvenil elevado, los estudiantes ven
en la formación especializada de pos-
grado un potencial formativo que
representa un valor añadido de cara
al mercado laboral».

Por otro lado, «la crisis económi-
ca dificulta la matrícula y por eso
la Escuela Internacional de Posgra-
do de la UGR, a través del Plan Pro-
pio de Becas y Ayudas al Estudio
del vicerrectorado de Estudiantes,
financiará ayudas de precios públi-
cos. A esta medida hay que sumar
el acuerdo de Gerencia con entida-
des bancarias (cualquier sucursal
de CajaGranada BMN y Caja Rural
de Granada) según el cual los estu-
diantes de la UGR podrán benefi-
ciarse de un aplazamiento del pago
de matrícula».

La UGR pierde en cuatro años más de 600
alumnos en los estudios de posgrado

:: A. G. P.
GRANADA. Las asociaciones de
madres y padres de alumnos, y los
conservatorios de la provincia (Loja,
Baza, Motril y Ángel Barrios de Gra-
nada) se unen al claustro y al con-
sejo escolar del Real Conservatorio
Superior de Música Victoria Euge-
nia para pedir se adscriba a la Uni-
versidad de Granada (UGR).

La comunidad educativa de los
conservatorios de música se ha pro-
nunciado claramente a este respec-
to y exige a la Consejería de Educa-
ción, Cultura y Deporte que inicie
cuanto antes el proceso de integra-
ción del Conservatorio Superior de
Música en la UGR. Desde enero de

2011 a junio de 2013, los órganos co-
legiados y las asambleas de las AMPA
han aprobado su adhesión a mani-
fiestos en los que se pide «la inte-
gración plena y definitiva de las en-
señanzas artísticas superiores en el
sistema universitario» y «la adscrip-
ción del Real Conservatorio Supe-
rior de Música Victoria Eugenia a la
Universidad de Granada».

Es lo que reivindica también la
Asociación para la Defensa de las
Enseñanzas Musicales y Artísticas
(Ademas) desde su constitución y
según explica en un comunicado.
La opinión de Ademas, que cuenta
en Andalucía con más de 600 socios
es unánime: «La adscripción es un

proceso que contempla la legisla-
ción vigente, y la futura Lomce, que
solo tiene ventajas y no implica un
incremento presupuestario. Es la
única solución para que el alumna-
do pueda obtener el título oficial de
graduado o graduada, además de so-
lucionar la situación de indefinición
administrativa y deficiencias a to-
dos los niveles que vienen sufrien-
do los estudios superiores de Músi-
ca, Danza y Arte Dramático».

Al igual que en la práctica totali-
dad de los 46 países que participan
en el Proceso de Bolonia, desde ADE-
MAS se apuesta por unas enseñan-
zas artísticas superiores «ubicadas
en el sistema universitario».

Los conservatorios piden que se
les reconozca como universitarios

�Último curso: El curso pasado,
en los másteres y doctorados se
perdieron 1.078 alumnos en la
comparativa con el año académico
2011-2012.

�Cuatro años académicos: Si la
referencia es el curso 2009-2010,
el descenso se cifra en 643 estu-
diantes. Se pasó de 6.763 matricu-
lados a 6.120.

�Previsiones: Dicen que «a día de
hoy, el número de matriculados su-
pera en un 30% al de matriculados
por estas fechas el curso pasado».

EN BREVE

Doctores de la UGR, en la procesión cívica de la apertura de curso. :: G. MOLERO

Conservatorio de Música Victoria Eugenia. :: IDEAL

En los estudios de
posgrado también se
puede pagar ya la
matrícula en más plazos
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D escribe los hitos de su ca-
rrera profesional como si
fueran una sucesión de
circunstancias, aunque

cuesta creer que algo de lo que ha lo-
grado en su vida sea casual o fortui-
to. David Cabello llegó a Granada
hace algo más de dos décadas con mo-
tivo de sus estudios y, como tantos
otros jienenses, ya no se marchó. Sus
estudios en INEF se completaron con
su pasión, la práctica del bádminton.
Un deporte desconocido en España
en aquel momento y que aún hoy
permanece en un plano secundario
a la sombra de otros con mayor foco
mediático.

El equipo universitario necesita-
ba un entrenador y las miradas se gi-
raron hacia David. En sus filas había
jugadores de primer nivel como los
olímpicos en Barcelona David Serra-
no o Esther Sanz, por lo que el reto
no era baladí. Ese aprendizaje obte-
nido pudo ponerlo en práctica poco
después, cuando accedió al puesto de
director de alta competición de la Fe-
deración Española de esta disciplina.

Así comenzó su escalada en este
organismo, puesto que su buena la-
bor de coordinación en el Campeo-
nato del Mundo que se celebró en Se-
villa en 2001 no solo le valió para su
proyecto final en el máster de ges-
tión deportiva organizado por el Co-
mité Olímpico Español. También le
hizo ganar puntos para ser nombra-
do secretario general de un ente que
comanda desde 2004. Solo tenía 33

años cuando se convirtió en el pre-
sidente más joven de una Federación
Española, cargo que ostenta desde
entonces pues nadie le plantó opo-
sición para su reelección tras los Jue-
gos Olímpicos de Pekín (2008) o Lon-
dres (2012).

Su capacidad resolutiva y su aler-
gia a irse por las ramas le han hecho
granjearse simpatías en el ámbito

más político del deporte. Su juven-
tud sigue rompiendo moldes en el
abanico de comités de los organis-
mos internacionales de los que for-
ma parte, entre los que se encuentra
desde hace varios meses el que regu-
la el deporte universitario (FISU).

El Consejo Superior de Deportes
llamó en 2011 a la puerta de Cabello
con tal de darle un impulso a la Uni-

versiada de Granada, que apenas ha-
bía avanzado pese a haber transcu-
rrido dos años desde su elección en
Bruselas. El dirigente llegó como re-
fuerzo para Aurelio Ureña, encarga-
do de revitalizar un proyecto al que
parece rodear un halo de negativis-
mo por los numerosos ajustes que ha
sufrido con tal de capear los proble-
mas –no solo económicos– a los que

ha tenido que enfrentarse práctica-
mente desde el día siguiente a su de-
signación.

Este desafío es el que ha ocupado
principalmente sus últimos meses
de trabajo, en los que ha tenido que
batallar sin descanso con tal de alcan-
zar un punto de encuentro entre las
diferentes instituciones políticas im-
plicadas, cada una de un color distin-
to. Con tal de hallar esa concordia se-
ría capaz de entregar las medallas de
bronce y plata que le ha concedido el
COE –donde aún le llaman ‘Júnior’
por el severo contraste de edad– por
sus méritos en la gestión deportiva.

Madurez
En este sentido, la veteranía al fren-
te de la Federación Española de
Bádminton le ha proporcionado a Ca-
bello la madurez suficiente para co-
nocer el rumbo a tomar y saber cómo
maniobrar en consecuencia el timón,
sin olvidar nunca el equilibrio reque-
rido para no herir sensibilidades más
conservadoras en el proceso.

Convencido de las bondades que
puede atraer hacia Granada un even-
to de estas características, tanto en
el impacto monetario directo como
en la potenciación de la imagen de
la capital, la organización de la Uni-
versiada está siendo el particular doc-
torado de una persona que afronta
las múltiples responsabilidades que
cuelgan sobre sus hombros con dili-
gencia y precisión, pues su apretada
agenda no le permite cualquier atis-
bo de vacilación. Aunque todavía que-
da mucho por hacer hasta la cita in-
vernal de 2015, el optimismo presi-
de su mente pues sabe que se han
producido considerables avances has-
ta el momento.

Entre reunión y reunión, David
siempre hace hueco para jugar al
bádminton con sus compañeros de
los comités internacionales, si bien
una lesión de espalda no le permi-
te competir del mismo modo en
que lo hace en los despachos. Em-
pero, el tiempo que mejor atesora
es el que emplea junto a su mujer
y su hija en dar un paseo desde su
casa hasta el Mirador de San Nico-
lás. Ese es el punto emblemático
de la ciudad que le sirve a Cabello
para recargar las pilas antes de la si-
guiente lección por parte de la Uni-
versiada, que se ha erigido como el
mejor tratado referente a una ges-
tión deportiva en la que siempre
ha destacado.

EL ‘CORAZÓN’ DE LA UNIVERSIADA
Premiado dos veces
por el COE por su
gestión deportiva
y presidente más
joven de una
federación, David
Cabello mira a 2015
con optimismo
como secretario
general del evento

David Cabello, en su oficina de la Universiada. :: R. L. PÉREZ

PERFIL

JUANJO MARTÍN
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Sin pagas extras,
presidenta

JUAN VELLIDO

A los andaluces nos ha to-
cado la china. Los fun-
cionarios, otra vez, sin
pagas extras en 2014. El

gobierno andaluz, que es a perpe-
tuidad, eso sí, gracias a los votos –y
por la gracia de Dios–. La sucesión
de Griñán en la persona de Susana
Díaz Pacheco ha sido, por más que
lo califiquen eufemísticamente, por
la gracia de Dios, es decir, a dedo; so-
bre todo si tenemos conciencia de
que el expresidente Griñán, ahora
senador, es como Dios, tan aforado,
tan privilegiado y tan distinguido
como para irse de rositas, con sus re-
galías, al igual que su predecesor,
Chaves, pese al caos económico y la
hecatombe social que vive esta co-
munidad, en medio de los llamados
‘ERE irregulares’, el caso de corrup-
ción de fondos públicos más multi-
millonario de la España democráti-
ca; la mayor tasa de desempleo de
todo el país; y las ‘gominolas’ del ex
secretario general de UGT-A, Ma-
nuel Pastrana, y sus langostinos y
‘solidarias’ felicitaciones de Navi-
dad, cargado todo –faltaría más– a
cuenta de las subvenciones de Em-
pleo de la Junta de Andalucía. ¿Cómo
es posible que en dos años se pue-
dan dilapidar 80.000 euros en feli-
citaciones de Navidad?

Con un millón de desempleados
y una tasa de paro más que africa-
na, por encima de la de países como
Yemen, Mali, Nigeria, Túnez, Mo-
zambique, Gabón, Libia, Macedo-
nia, Cameron, Andalucía se encuen-
tra en quiebra social y en una penu-
ria económica que a la presidenta
Díaz –por la gracia de Dios– no le
inspira otra medida que la de repe-
tir el hurto de las pagas extras de los

funcionarios. Qué ocurrencia más
original.

¿No se habrá enterado aun la pre-
sidenta Díaz Pacheco –por la gracia
de Dios– de que una medida mu-
cho más ‘social’, más ‘justa’, más
«digna» –adjetivos estos todos tan
vehementemente cacareados por la
izquierda en esa falsa verborrea con
que se oculta su propio bienestar–
consistiría en despojar de sus sobre-
sueldos, asignaciones, dietas, grati-
ficaciones, complementos, incen-
tivos, primas, comisiones, pluses y
estipendios, durante un año –solo
durante un año– a todos los políti-
cos andaluces. Dejarlos con un su
sueldo ‘pelado’, como cualquier tra-
bajador?

Y es que muchos tenemos la cer-
teza de que esos privilegios pecu-
niarios de que goza la clase política
son, cuando menos, una ignominia,
una afrenta pública para miles de
familias que a duras penas pueden
sobrevivir.

Y en esa certeza convendremos
que Susana Díaz –por la gracia de
Dios– necesitaría de un golpe de ti-
món radical para ganarse el crédito
que su gobierno ha perdido duran-
te décadas; para redimir el triste y
grotesco espectáculo de la Andalu-
cía desolada por la corrupción; para
dar una prueba de lealtad a los vo-
tantes, para mostrarse presidenta
de todos los andaluces por los que
ha jurado su cargo.

Pero, como sus antecesores, no
tendrá agallas, ni moral, ni catego-
ría humana para enfrentarse a los
corruptos, para desentrañar los in-
tereses creados de la Administra-
ción, para apostar, como debe, por
el bien general.

PUERTA REAL

lificados en muchos países del mun-
do y llama a los gobiernos a fomen-
tar la formación inicial y continua
del profesorado, así como a incenti-
var el apoyo social y la motivación
de los educadores.

El profesorado andaluz presenta
una formación impecable y una in-
negable valía profesional pero es
cada vez menos valorado por el Go-
bierno español, que lo infravalora y
lo somete a una legislación que res-
ta prestigio y recursos a la educación,
que intenta desmantelar el sistema
público imponiendo un modelo eli-
tista y retrógrado que deja sin futu-
ro a gran parte de los jóvenes del país.

El ministro Wert impulsa una po-
lítica educativa clasista que se basa
en recetas neoliberales y que deja de
lado los valores democráticos para
volver a la segregación, al autorita-
rismo y a la privatización de una en-
señanza reaccionaria y discrimina-
toria, que, entregada a los designios
del capitalismo sin freno, pretende
hacer negocio de nuestro porvenir.

La celebración de un Día Mundial
de los Docentes es, sin duda, insufi-
ciente para otorgar a los maestros y
maestras el reconocimiento que me-
recen si no viene acompañada del
apoyo de toda la sociedad. Sirva, sin
embargo, esta iniciativa de la Unesco
para hacer un pequeño homenaje a
su labor y llamar la atención sobre
su situación.

Se trata, en definitiva, de una lla-
mada a conservar la dignidad de los
docentes, que resisten la embestida
contra la educación pública y contra
sus condiciones laborales; una lla-
mada a conservar una enseñanza de
calidad, equitativa, respetuosa y de-
mocrática, guiada por los magnífi-
cos profesionales de la educación
que, a pesar de la política adversa del
gobierno actual, continúan en las
aulas labrando el futuro de nuestros
niños y niñas con incansable rigor,
con la misma entrega de aquellos
maestros y maestras que nos ayuda-
ron a crecer y que forman parte de
lo que hoy somos.

Felicitación al señor
Pérez Reverte
Estimado Director de IDEAL: La
lectura del artículo del Sr. Pérez
Reverte publicado el 29 de sep-
tiembre bajo el título ‘El calva-
rio de ser becario’ me ha movi-
do a escribir estas líneas, pues
una vez más este autor nos ha
dado una prueba de su ingenio
y acierto dando a conocer la ver-
gonzosa situación en que se en-
cuentra nuestra burocrática ad-
ministración pública. Ya que el
ritmo con el que se resuelve cual-
quier solicitud de los sufridos
ciudadanos es lamentable. Se da
la coincidencia que tengo la ex-
periencia de un familiar mío que
para conseguir que en una capi-
tal andaluza se le haya autoriza-
do una actividad laboral ha te-
nido que soportar un año de an-
gustiosa espera y un cúmulo de
exigencias burocráticas para que
el ayuntamiento le autorizara la
apertura de un negocio que ha
dado empleo a veinte personas.
Así nos luce el pelo. Qué acerta-
do ha estado una vez más el Sr.
Pérez Reverte en su genial artí-
culo de crítica a la burocracia ad-
ministrativa.
MIGUEL MARTÍNEZ RUIZ
GRANADA

Conducir por algunas
calles, un suplicio
Estimado Director de IDEAL:
Por favor, solicito que algún edil

del Ayuntamiento de esta ciu-
dad se traslade a vivir en la ca-
lle Gonzalo Gallas, para que,
cuando salga con su vehículo
hacia Méndez Núñez en direc-
ción a Severo Ochoa, encuen-
tre los obstáculos que lo impi-
den y que llevan mucho tiem-
po cortando dicho paso y des-
viándonos hasta la glorieta de
Hipercor para luego tener que
remontar el camino ya anda-
do y naturalmente entorpe-
ciendo el tráfico. Lo digo por-
que de vivir en esa calle ya ha-
bría dado las órdenes pertinen-
tes para quitar los obstáculos
mencionados, haciendo las co-
sas de forma racional, propia
de personas inteligentes que
no pretenden molestar a los
ciudadanos a los que se deben
y les pagan.

Son cosas tan irracionales
como lo era la entrada de los
aparcamientos de Severo Ochoa
en los que para entrar si se pro-
venía de la dirección Severo
Ochoa a la Redonda, había que
llegar hasta la glorieta antes ci-
tada y remontar en dirección
contraria. Al cabo de mucho
tiempo, alguien cayó en la inep-
titud de los que habían diseña-
do la entrada del aparcamien-
to no habilitando una entrada
como es la actual. Podría dar
mil quejas más, aunque ya me
hago cargo de que no sirven
para nada.
:: JOSÉ ORTIZ DELGADO
GRANADA

Estimado Director de IDEAL: Quiero felicitar desde estas líneas al
Prof. Dr. Antonio Campos Muñoz, catedrático de Histología de la
Facultad de Medicina de Granada, por su discurso de apertura de
curso académico 2013-2014 de la Universidad de Granada.

Versó sobre ‘La célula y el tejido como medicamento. De la mé-
dula ósea al tejido nervioso’. Tras un breve repaso del lugar que
ocupan la célula y el tejido como unidades estructurales básicas
del cuerpo humano, expuso que la Medicina está viviendo una
nueva etapa en la que la célula y el tejido se utilizan como agen-
tes terapéuticos. Se utilizan ya como medicamentos en algunas le-
siones, hasta hace poco sin remedio. Por ejemplo quemaduras ex-
tensas de piel, reparación de córnea (en este caso se han hecho en
Granada) y otras.

Parece fructífera la investigación en enfermedades del cerebro,
como el párkinson, aunque las posibilidades de ingeniería tisular
y de terapia celular en el sistema nervioso tiene especiales dificul-
tades, porque los circuitos neuronales son muy complejos, como
en su momento refirió nuestro Premio Nobel Ramón y Cajal.

En la opinión del profesor Campos, en Granada concurren en
el momento presente un conjunto de circunstancias favorables
para continuar e impulsar la investigación en estas áreas punteras
de la Ciencia.

Deseamos de todo corazón a este equipo que no les falte la ne-
cesaria inversión económica por parte de los organismos que han
colaborado hasta ahora y esperamos continúen haciéndolo en el
futuro.
Mª DOLORES DÍAZ PENALVA
DOCTORA EN MEDICINA GRANADA

Discurso de apertura de
curso académico 2013-2014

CARTAS
AL DIRECTOR

cartasdirector@ideal.es

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto
con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a
publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo
electrónico cartasdirector@ideal.es

E l coche oficial es como
el plástico de embalar
con burbujas de aire.
Entretiene mucho y

una vez que lo tienes entre las
manos, cuesta mucho soltarlo.
Ojo, al que va sentado dentro y
al que mira desde fuera y critica.
A los dos por igual. El coche ofi-
cial, como el apartamento en To-
rrevieja para los concursantes del
Un, dos, tres –no se me ocurre
otra comparación, maldita sea
qué viejo soy–, es la tierra pro-
metida para el político, cargo, car-
guito o carguete. Proporciona un
estatus como no lo da ninguna
otra de las regalías asociadas al
cargo, ni siquiera el sueldo, que
cada vez que publican las nómi-
nas de los consejeros de la Junta
los imagina uno disfrazados los
domingos y sentados en el esca-
lón de la iglesia de San Antón con
la mano extendida.

Es cierto que lo del coche ofi-
cial ya no es lo que era. Los au-
dis han dejado paso a los peu-
geot e incluso a los citroen, un
gesto que evidencia la disposi-
ción de los usuarios del coche
oficial a eliminar ‘grasa’ y a apre-
tarse el cinturón al límite como
si detrás de cada carguete hubie-
se una Mammy ajustándole el
corsé a Scarlett en lo que la cri-
sis se llevó.

El miércoles publicamos que
un juzgado ha ordenado embar-
gar dos coches oficiales de la Jun-
ta por no pagar una indemniza-
ción de 14.000 euros que debía
a las víctimas de unas lesiones
en las que, según el juez, la Jun-
ta incurría en responsabilidad
civil. La sentencia original es de
hace dos años pero la adminis-
tración respondió que «no tenía
constancia» del asunto, una dis-
culpa lógica con tanto lío de pa-
peles que manejan en esa casa,
tantos cajones y tantas alfom-
bras que un día va a abrir un fun-
cionario un armario y se va a en-
contrar a Zarrías jugando al mus
con Juan Lanzas y los va a con-
fundir con Groucho Marx y
Frank Sinatra.

Los coches oficiales sirven, en
fin, para publicar de vez en cuan-
do las declaraciones de los presi-
dentes de turno aclarando que han
reducido la flota a menos de la mi-
tad, cosa que los deja en muy mal
lugar aunque no se den cuenta.
En este caso, además, nos ha ser-
vido para verificar o al menos in-
tuir que los delegados de la Junta
existen, que no son una leyenda
urbana como la chica de la curva
o los banderilleros de ‘el Fandi’.
Su utilidad es materia para otro
artículo. Bueno, un brevete.

Los
banderilleros
de ‘el Fandi’

MANUEL PEDREIRA
ROMERO



[3] Güéjar Sierra [7] Santa Fe [10] Albolote

Una ruta revive
el tranvía de Sierra
Nevada

Festival Internacional
de Teatro de Humor,
del 10 al 13 de octubre

El Ayuntamiento
limpia el barranco
de ‘Los Membrillos’
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SUPLEMENTO
PATROCINANDO POR

Un compromiso firme Diputación y Universidad de
Granada entregan en la Junta
de Andalucía el expediente para
la declaración de la Alpujarra
como Patrimonio Mundial por
parte de la UNESCO [P2]

:: RAFAEL VÍLCHEZ



GRANADA
:: R. I.
El grupo para la declaración de la Al-
pujarra como Patrimonio Mundial
por parte de la UNESCO ha finali-
zado la redacción del expediente co-
rrespondiente que ha sido entrega-
do en la delegación de Cultura de la
Junta de Andalucía por el presiden-
te de la Diputación Provincial de
Granada, Sebastián Pérez, y el rec-
tor de la Universidad de Granada,
Francisco González Lodeiro, respon-
sable de presidir estos trabajos pre-
vios a la presentación de la candida-
tura ante la Unesco una vez que se
eleve al Gobierno central con el vis-
to bueno de la administración auto-
nómica.

Esta presentación de la documen-
tación de la propuesta de inclusión
de La Alpujarra en la Lista Indicati-
va del Patrimonio Mundial en Es-
paña es una actuación realizada en
el marco del proyecto ETNOMED
–Patrimonio Etnográfico, elemen-
to de identidad y de desarrollo sos-
tenible del Mediterráneo – cofinan-
ciado en un 75 por ciento por el Fon-
do Europeo de Desarrollo Regional

(FEDER) de la Unión Europea, a tra-
vés del Programa Operativo de Co-
operación Transfronteriza España
Fronteras Exteriores.

Tras la entrega del expediente, el
presidente de la Diputación Provin-
cial de Granada ha dado las gracias
«a la Universidad y de forma espe-
cial a su rector» en referencia al pro-
fesor González Lodeiro sobre quien
ha señalado que «no nos equivocá-
bamos las instituciones y los muni-
cipios cuando lo pusimos al frente
de este magnífico sueño que tene-
mos en la provincia». Los técnicos,
académicos y representantes pú-
blicos «han hecho un trabajo mag-
nífico y brillante en un tiempo ré-
cord» con este expediente. Ello de-
muestra, según ha proseguido Pé-
rez, que «en Granada, cuando tra-
bajamos juntos con compromisos
firmes, las cosas salen adelante».
Así, el presidente de la institución
provincial ha vuelto a congratular-
se públicamente de esta «apuesta
clara y decidida por una provincia
como la nuestra» que, encabezada
por la Diputación de Granada, ha
concitado la unanimidad de todas
las administraciones en beneficio

de una «zona extraordinariamen-
te rica en patrimonio artístico, his-
tórico, cultural y natural» como es
la Alpujarra.

Conseguir que esta comarca sea
declarada Patrimonio Mundial por
parte de la UNESCO ya no es un
proyecto solo «de la Diputación
sino de toda Granada», ha asevera-
do Pérez, que se ha mostrado igual-
mente convencido de que, una vez
que la Junta de Andalucía dé su vis-
to bueno al expediente entregado
en la delegación de Cultura, el Go-
bierno de España lo tramitará con
las pertinentes «garantías para que
ese tesoro patrimonial que tene-
mos pueda ser declarado Patrimo-
nio de la Humanidad».

«Un gran trabajo»
Para el rector de la Universidad de
Granada, con esta primera propues-
ta se ha conseguido «un gran tra-
bajo coordinado por la Diputación»
que, según ha remarcado también,
se ha realizado «en un tiempo ré-
cord» avalado por el «consenso de
todas las instituciones» que son
conscientes, a su parecer, de la «im-
portancia» de un «proyecto de lar-
go alcance». «Todas las fuerzas po-
líticas, sindicales y sociales han ma-
nifestado unánimemente su inte-
rés por llevar adelante este proce-
so», ha añadido González Lodeiro
en lo que supone el «inicio de la tra-
mitación» de una declaración que
ha suscitado «aportaciones siem-
pre muy positivas» por parte de gru-
pos de desarrollo regional, alcaldes
y académicos así como de los Par-
ques Natural y Nacional de Sierra
Nevada que han abogado siempre
por iniciativas «novedosas que ha-
gan de esta propuesta más atracti-
va» en el marco de este «gran acuer-
do» por la Alpujarra. Dentro de
la Universidad ha tenido una «gran
acogida» este proyecto por parte
de profesores, investigadores y
científicos, ha especificado además
el rector de la universidad grana-
dina.

«Han hecho un trabajo magnífico
y brillante en un tiempo récord»
Diputación y Universidad de Granada entregan en la Junta
de Andalucía el expediente para la declaración de la Alpujarra
como Patrimonio Mundial por parte de la UNESCO

Panorámica de Murtas, uno de los muchos municipios granadinos que atesora la comarca alpujarreña. :: F. P.

G. Lodeiro, Pérez (c) y Tarifa, antes de entregar el expediente. :: F. P.
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